



# PV assemblée générale du 01.02.2025

## Hôtel La Porte d'Octodure, Martigny – 10h15

**Véronique Coppey** ouvre l'assemblée en remerciant les participant.e.s pour leur présence et leur intérêt. Elle souhaite également la bienvenue aux Sherpas présents pour cet événement, soit Appa Sherpa et Passang Doma, Lakpa Thering et Dr Jangmoo.

Elle remercie en particulier M. Richard Mury, 95 ans, ami de Denis Bertholet, présent à l'assemblée.

Elle demande une minute de silence en souvenir des membres décédés, notamment Aline Crettaz et Lucie Baillifard.

### 1. Liste des présences

Présents : 40 membres / donateur.trices / ami.e.s (dont 4 du comité)

Invités : 4

Excusés : 60

Procurations : 2

Le comité est constitué de :

- . Véronique Coppey, présidente
- . Bernard Polli, vice-président
- . Vlasta Mercier, trésorière
- . Anne-Marie Bertholet, membre
- Rosemary Duc, secrétaire, est excusée

### 2. Approbation du PV de l'assemblée générale du 22.06.2024

Le PV est disponible sur le site internet. Sa lecture n'est pas demandée.

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité.

### 3. Rapport d'activité de la présidente

**Véronique Coppey** commence son rapport avec le mot « Gratitude » vis-à-vis de son comité extraordinaire. Elle le remercie chaleureusement de son dévouement et du travail effectué durant l'année lors des nombreuses séances. Elle lit le message de Rosemary qui est excusée. Elle remercie les nombreux bénévoles qui s'activent dans l'ombre, notamment Michel Vanello, webmaster ; Manuella Maury, réalisatrice du film « La Montagne des Géants » et Didier Humbert, qui a fait le montage du film ; les ingénieurs de l'installation solaire de Chaurikharka : Christian Aebischer, Michael



## PV assemblée générale du 01.02.2025

---

Schuwey et Didier Rominger ; l'architecte, Yves Coppey, pour son travail de supervision dans tous les projets de construction et des installations solaires.

Ensuite, elle mentionne les événements les plus importants :

Le 31 janvier 2025, ont été célébrés les 90 ans de René Greiner, un ami et membre très engagé dans les écoles dès ses débuts, aux côtés de Denis Bertholet. **René Greiner** souligne que les cultures népalaises et suisses sont très différentes en de nombreux points de vue, mais que les valeurs restent fondamentalement les mêmes, notamment celle du respect mutuel.

**Véronique Coppey** résume le voyage au Népal de toute une délégation début décembre 2024. Le film « La Montagne des Géants » a été traduit en anglais et projeté à Katmandou le 29 novembre en compagnie de l'ambassadrice suisse, de Manuella Maury, réalisatrice, et de 80 personnes. Le 30 novembre le même film a été projeté à Lukla à l'Everest Lodge. La communauté locale a beaucoup apprécié le film et son côté philosophique, notamment.

Le 1<sup>er</sup> décembre, l'anniversaire des 40 ans de l'école de Lukla a été célébré avec les élèves, parents, professeurs et pouvoirs publics. Les deux nouveaux logements pour enseignants ont été inaugurés. L'installation solaire a été également terminée tout dernièrement. **Yves Coppey** précise que cette installation a été effectuée par une entreprise de Katmandou, Opal, sous la supervision de Toni El Rahi, ingénieur EPFL.

Le 2 décembre, l'école de Chaurikharka a organisé une grande célébration. Les 5 nouveaux logements pour enseignants ont été inaugurés. Ils ont été sponsorisés par l'association « Graine d'Espoir » qui est chaleureusement remerciée pour sa grande générosité. L'installation solaire de l'école a également été inaugurée grâce au travail acharné des 3 monteurs sur place ; Christian Aebischer, Michael Schuwey et Didier Rominger. Elle passe la parole à **Christian Aebischer** qui décrit les enjeux sur place lors de l'installation et le transport des batteries.

La reconnaissance de la population locale est immense et Véronique souligne qu'elle aurait aimé avoir à ses côtés tous les membres et donateurs pour vivre cette gratitude. Elle mentionne et remercie l'ONG « Action for Nepal » pour sa contribution précieuse et Lakpa Thering, coordinateur international, qui travaille dans la plus grande transparence en présentant les comptes systématiquement au Gouvernement, aux écoles et à tous les élèves.

#### **4. Présentation des comptes**

**Vlasta Mercier** présente les comptes.  
Ils sont volontiers disponibles sur demande écrite.

#### **5. Rapport du réviseur des comptes**

**Bernard Polli** lit le rapport du réviseur, Saint-Bernard Audit Sàrl.



## PV assemblée générale du 01.02.2025

---

### 6. Approbation des comptes

Les comptes 2023 sont approuvés à l'unanimité.

### 7. Décharge au comité

L'assemblée donne décharge au comité à l'unanimité.

### 8. Divers

**Véronique Coppey** annonce la numérisation des archives de l'œuvre photographique et cinématographique et des écrits de Denis Bertholet, auprès de Steve Balet, ainsi que la création d'un livre de photos souvenirs de Denis Bertholet destiné aux grands donateurs. Les archives de l'association Lukla-Chaurikharka seront également numérisées.

Une aire de jeu est en cours de construction à Chaurikharka ainsi que la pose de filets de protection autour de l'école de Lukla.

Le film « La Montagne des Géants » sera projeté le lundi 3 février 2025 au cinéma de Verbier à 19h00, en compagnie de Manuella Maury et des 4 Sherpas.

**Bernard Polli** présente son ami Appa Sherpa qu'il a connu au Népal lors d'une expédition dans la chaîne des Annapurnas. Ce dernier a initié la création de l'école de Lukla. **Appa Sherpa** explique que Denis Bertholet a promis en 1983 de construire une école et qu'il a tenu parole. Il rappelle l'histoire de l'école et combien Denis et l'association ont soutenu l'éducation durant 40 ans. Il termine : « Votre engagement a transformé la vision de Denis en un héritage qui inspirera des générations. »

**Véronique Coppey** donne rendez-vous aux personnes présentes à 11h30 pour l'assemblée générale extraordinaire.

L'assemblée est levée à 11h20.

Martigny, le 1<sup>er</sup> février 2025

La Présidente  
Véronique Coppey

Le Vice-Président  
Bernard Polli